

DERECHO A VENIR, DERECHO A QUEDARSE



**ENCUENTRO
DECOLONIAL**



**JUSTICIA
CLIMÁTICA Y
MIGRACIÓN
FORZADA**

BIENVENIDOS AL ENCUENTRO DECOLONIAL POR LA JUSTICIA CLIMÁTICA

Este encuentro fue un espacio creado por y para les migrantes / refugiades y activistas BIPOC para centrarse colectivamente en las profundas intersecciones entre la justicia climática, el colonialismo, el cambio climático y la migración forzada. Este fanzine recoge la esencia de nuestras conversaciones colectivas y los llamados a la acción.

MÁS INFO:

www.eyfa.org

INSTA:

@eyfa_Berlin

CONTACTO:

eyfa@eyfa.org

El contenido fue inspirado por les facilitadores, con algunas reflexiones compartidas por les participantes. Algunos de los contenidos de este zine tratan sobre sucesos traumáticos que han ocurrido y siguen ocurriendo en algunas zonas de países del Sur Global, como el Congo y la Serranía del Perijá: Una región de Colombia.



Cambio climático | Crisis climática | Justicia climática

El cambio climático es uno de los problemas más urgentes de nuestro tiempo, y las comunidades racializadas se ven excesivamente afectadas. El aumento de las temperaturas, las condiciones meteorológicas extremas y la destrucción del medio ambiente amenazan los medios de subsistencia de las comunidades vulnerabilizadas. Por todo ello, el Sur Global como África, el Caribe, América Latina y Asia son les que se enfrentan a las peores consecuencias a pesar de ser les que menos contribuyen a las emisiones globales de carbono. Los habitantes de los países empobrecidos y muy endeudados son más vulnerables a los desplazamientos y a la pérdida de sus medios de subsistencia debido al cambio climático. «El mundo sin acción está vacío». dice Pablo. Pablo fue uno de los facilitadores que vino y compartió sobre lo que está pasando en su país como indígena Yukpa de la Serranía del Perijá, Colombia.



Foto de Travis morgan

Compartió con nosotres la historia y la riqueza de la tierra de su región (Serranía del Perijá), pero debido a los poderes occidentales y al escaso apoyo gubernamental para abordar sus reivindicaciones, los líderes occidentales están «destrozando el país» con proyectos de minería ilegal de carbón a gran escala que están agotando los recursos naturales e invadiendo tierras ancestrales, cazando a los indígenas y normalizándolo como la caza de animales. «A esto no lo llamo crisis global ni crisis climática, sino crisis colonial», dijo Pablo».

¿Qué podemos hacer contra el calentamiento global?

El mundo sin acción está vacío, pero la base de todo es la curación. Si no curamos nuestro territorio, no podremos ayudar con el cambio climático. Si no seguimos luchando también aquí, nada cambiará, dijo Pablo.

- **Cambio climático**

Debemos exigir y luchar ante los países occidentales por los daños causados por su desproporcionada contribución al cambio climático.

- **Justicia climática**

La lucha por la justicia climática es una lucha por la justicia racial, no se trata sólo de evitar la destrucción del medio ambiente. Se trata de abordar las desigualdades que el cambio climático agrava.





FREECONGONOW

Zine: **Justicia climática desde la perspectiva del este de la RDC: La lucha global del Congo**

- Introducción: **El significado de la República Democrática del Congo**

La República Democrática del Congo (RDC) es el segundo país más grande de África y el undécimo del mundo, un vasto país de África central de 2,34 millones de kilómetros cuadrados en el que viven más de 110 millones de personas. En él se encuentra la cuenca del Congo, que alberga la segunda mayor selva tropical del mundo. Esta selva, a menudo llamada el pulmón de África, desempeña un papel vital en la estabilidad del clima mundial, absorbiendo más de 1.500 millones de toneladas anuales de dióxido de carbono (CO₂) que se liberan en el cielo, y es clave para prevenir futuros cambios climáticos y desastres naturales. Los bosques pantanosos de turba de la cuenca del Congo almacenan unos 29.000 millones de toneladas de carbono, lo que equivale aproximadamente a tres años de emisiones mundiales de gases de efecto invernadero.

La RDC es también uno de los países con mayor biodiversidad del mundo, con más de 450 especies de mamíferos, 1.150 de aves, 700 de peces y 15.000 especies vegetales únicas. Se incluyen especies raras como el rinoceronte blanco del norte, el gorila de montaña, el okapi endémico, así como los grandes simios endémicos, el gorila oriental de llanura y el bonobo. La endemidad es alta: el 6% de los mamíferos y el 10% de las plantas sólo se encuentran en la RDC. Además, la RDC cuenta con cinco sitios naturales declarados Patrimonio de la Humanidad, más que el resto

del continente Africano juunto. Una vasta red de zonas protegidas que representa alrededor del 8% del territorio nacional preserva la variedad de ecosistemas de la RDC.



La segunda selva tropical más grande del mundo La cuenca del Congo, amenazada por las multinacionales de combustibles fósiles

Esto incluye el Parque Nacional de Virunga, hogar del famoso gorila de montaña. Alberga el río Congo, el segundo más largo de África, y siete volcanes activos, entre ellos el Nyiragongo y el Nyamuragira, que modelan la tierra y amenazan a las poblaciones locales. A pesar de su inmensa importancia medioambiental, la RDC sigue atrapada en un ciclo de explotación y conflicto alimentado por la demanda mundial de sus 1100 recursos minerales, como cobalto, coltán, oro y diamantes.

En lugar de conducir a la prosperidad, estos recursos han traído al país guerras con crímenes contra la humanidad, desplazamientos y destrucción medioambiental desde el dominio colonial hasta el neocolonialismo y el imperialismo.

1. Deforestación y explotación de recursos en la cuenca del Congo

La cuenca del Congo está constantemente amenazada por la deforestación causada por las industrias mundiales, en particular para la producción de aceite de palma, caucho para neumáticos y

madera. La destrucción de estos bosques no sólo perjudica a los ecosistemas locales, sino que también acelera el cambio climático, ya que hay menos árboles disponibles para absorber el dióxido de carbono. En la aldea de Baringa, situada en las profundidades de la cuenca del Congo, las multinacionales quieren empezar a perforar en busca de petróleo y gas, lo que provocaría una deforestación masiva y la contaminación de los ríos locales, con la consiguiente crisis climática.

Las comunidades indígenas, que han vivido en armonía con la selva durante generaciones, se resisten a estos esfuerzos. Un líder indígena declaró: «No transigiremos», ante la multitud reunida en Baringa, una aldea en lo profundo de la cuenca del Congo «Si lo que van a hacer aquí es actividad petrolera, primero tendrán que matarme a mí, como jefe. Luego tendrán que masacrar a toda la población».



Jean Bolengu Ekunja, jefe de Baringa, una aldea de la selva tropical de la cuenca del Congo amenazada por la prospección de combustibles fósiles. Fotografía: Junior D Kannah

En el centro de la lucha está el ministro de Hidrocarburos de la RDC, Didier Budimbu, ha declarado que el país necesita extraer su petróleo y gas «para que nuestros hijos puedan comer y podamos desarrollar nuestra economía». Se trata del último intento de explotar los recursos de combustibles fósiles en uno de los países más pobres del mundo, donde casi dos tercios de la población sobrevive con menos de 2,15 dólares (1,73 euros) al día.

Esto pone de manifiesto la dura realidad: mientras que la protección de la selva es crucial para el planeta, el gobierno congoleño hace una elección sobre la protección del medio ambiente para la supervivencia económica. La Constitución congoleña garantiza la protección de los recursos naturales, pero su aplicación es deficiente. La falta de alternativas económicas impulsa la explotación, con el gobierno bajo la presión de las empresas multinacionales.

Los dirigentes de la RDC argumentaron que intentaban generar ingresos para su pueblo. Los observadores han señalado que las subastas de petróleo se han utilizado a menudo antes de las elecciones como forma de generar ingresos rápidamente. En aquel momento, Tosi Mpanu Mpanu, diplomático y veterano de las cumbres climáticas de la ONU, declaró al New York Times que, dada la pobreza del país, «nuestra prioridad no es salvar el planeta».

2. Implicación de los países vecinos en el Congo: Un Problema Internacional

El conflicto en el este del Congo se complica por la implicación de Ruanda y Uganda. Estos países vecinos han sido acusados de apoyar a grupos rebeldes, como el M23 y más de 100 grupos implicados activamente en el conflicto, que operan en las provincias orientales, ricas en recursos. Se considera que Ruanda, en particular, respalda a estos rebeldes, con la aprobación tácita de los países occidentales UE y EE.UU. debido a su papel percibido como socio estable en la región.



Rebeldes del M23 en el este de la República Democrática del Congo (Kivu)

Ruanda y Uganda no desistirán en sus intentos de controlar y saquear Kivu del Norte y del Sur (para Ruanda) y el distrito de Ituri de la Provincia Oriental (para Uganda) mientras Kinshasa sea incapaz de proteger sus fronteras. Como firmes aliados de Estados Unidos en la «guerra contra el terror» en la región, y especialmente en Sudán (donde Ruanda tiene un importante contingente en la fuerza de mantenimiento de la paz de la ONU y la Unión Africana en Darfur) y en Somalia (donde Uganda lidera la lucha contra Al Shabaab, afiliada a Al Qaeda), pueden contar con el apoyo de Estados Unidos y Reino Unido.

El fracaso de las grandes potencias a la hora de imponer sanciones a ambos países ante los numerosos informes que los implican en violaciones de los derechos humanos y en el saqueo de los recursos naturales de la RDC. Lo más chocante en este sentido es el silencio de la comunidad internacional sobre el «informe cartográfico 2010» del alto comisionado de la ONU para los derechos humanos sobre crímenes contra la humanidad, crímenes de guerra y posiblemente crímenes de genocidio cometidos por el actual régimen ruandés en territorio congoleño entre 1994 y 2003.

Aunque Ruanda justifica sus incursiones alegando que tiene como objetivo las milicias hutus responsables del genocidio de 1994, muchos analistas sostienen que la verdadera motivación es el control de la enorme riqueza mineral del Congo. Lo mismo ocurre con Uganda, que también se ha implicado militarmente y a través de

milicias interpuestas. Esta injerencia extranjera ha agravado una de las mayores crisis humanitarias del mundo. Más de 7 millones de congoleños son desplazados internos y 1 millón busca asilo en los países vecinos , y el país acoge a más de 700.000 refugiados de países vecinos como Ruanda, Burundi, Sudán del Sur y la República Centroafricana. Muchos de estos refugiados llevan más de dos décadas en el Congo, lo que se suma a los recursos ya de por sí escasos y empeora la situación humanitaria.



Campos de refugiados de Mugunga Se eleva a al menos 35 el número de muertos en los bombardeos mi M23 en los campos de desplazados del este del Congo 10 de mayo de 2024 Ruth Alonga

3. El impacto global del Congo: Minerales y tecnología

La RDC es uno de los países más ricos en recursos del mundo, ya que posee abundantes minerales esenciales para las industrias mundiales, especialmente la tecnológica. El Congo suministra el 70% del cobalto mundial, vital para las baterías de los vehículos eléctricos y los smartphones, y el 60% del coltán, que se utiliza en ordenadores portátiles y otros aparatos electrónicos, pero el mundo ha preferido cerrar los ojos ante los asuntos congoleños.

● **Estos son 15 de los minerales más valiosos de la RDC y sus contribuciones globales:**

1. Cobalto: 70% de la oferta mundial, esencial para las baterías de los vehículos eléctricos. 2. Coltan (tantalio): 60% del suministro mundial, utilizado en electrónica. 3. Diamantes: 20% del mercado mundial de diamantes industriales. 4. Cobre: 8% de la oferta mundial, vital para el cableado eléctrico. 5. Oro: Cantidades significativas, aunque gran parte se extrae ilegalmente. 6. Estaño: 6-7% de la producción mundial, utilizado en electrónica. 7. Zinc: Se encuentra en cantidades significativas, utilizado en la construcción. 8. Uranio: Históricamente importante, actualmente muy agotado. 9. Manganeso: Clave para la producción de acero. 10. Níquel: Se encuentra en grandes cantidades, esencial para las baterías. 11. Litio: Crucial para los vehículos eléctricos, reservas poco explotadas. 12. Platino: Valioso para joyería y catalizadores. 13. Bauxita: Utilizada para la producción de aluminio. 14. Tungsteno: Importante para la electrónica y las herramientas. 15. Plata: Se extrae junto con el oro y el cobre.

A pesar de esta riqueza, estos recursos han traído conflictos y explotación en lugar de prosperidad. La industria tecnológica, incluidos los teléfonos inteligentes, los ordenadores y los vehículos eléctricos, depende en gran medida de los minerales del Congo, pero la población congoleña apenas recibe beneficios. En cambio, 48 mujeres son violadas a diario en el conflicto actual, y 40.000 niños en trabajos forzados siguen siendo problemas generalizados en las regiones mineras.



Foto de Siddharth Kara en su nuevo libro Cobalt Red

4. El legado del colonialismo y el neocolonialismo:

Las raíces de la explotación del Congo se remontan al rey Leopoldo II de Bélgica, que convirtió al país en su colonia personal, extrayendo cantidades enormes de árboles de caucho, marfil y aceite de palma. Durante su reinado, unos 10 millones de congoleños murieron a causa de los trabajos forzados, fruto de los crímenes contra la humanidad, la violencia y las enfermedades. Leopoldo II robó enormes riquezas por valor de 1.000 millones de dólares mientras el pueblo congoleño sufría.

Tras la independencia, la situación empeoró con Mobutu Sese Seko, un dictador instalado por potencias occidentales, sobre todo Bélgica y Estados Unidos. Mobutu saqueó el país durante tres décadas, amasando miles de millones en el extranjero mientras los congoleños seguían sumidos en la pobreza extrema. Irónicamente, Mobutu incluso apoyó el régimen del apartheid en Sudáfrica, lo que demuestra cómo los intereses extranjeros han moldeado la historia del Congo en detrimento de su pueblo. En la actualidad, las empresas occidentales siguen extrayendo la riqueza del Congo, perpetuando la inestabilidad y alimentando conflictos que han cobrado la vida de más de 6 millones de personas desde las Guerras del Congo (1996-2004).

5. Los activistas están en peligro: La lucha por la verdad y el llamado mundial a la acción

La corrupción generalizada en la RDC convierte el activismo en una actividad peligrosa. Quienes desafían a la élite corrupta o a la explotación extranjera suelen enfrentarse a la muerte. Floribert Bwana Chui nació en 1981 en Goma, al este de la República Democrática del Congo, en la frontera con Ruanda.

Murió en Goma porque lo mataron entre el 8 y el 9 de Julio de 2007 por no haber consentido el paso de alimentos deteriorados que entraban en la RDC desde Ruanda, perjudiciales para la salud de la población. Fue uno de los activistas de Goma asesinados en julio de 2007 tras negarse a recibir sobornos de 1.000 dólares, y más tarde de 3.000 dólares, para permitir la entrada en el país de alimentos envenenados procedentes de Ruanda. Poco después de rechazar el soborno, fue hallado muerto entre el 8 y el 9 de julio de 2007. Su muerte pone de relieve los riesgos que corren quienes se oponen a la corrupción y la explotación en la República Democrática del Congo.



RIP Querido Floribert Bwana Cui, fue asesinado en Goma los días 8 y 9 de julio de 2007 mientras luchaba contra la corrupción.

La explotación de minerales en la RDC, desde el reinado de Leopoldo II hasta las multinacionales actuales, sigue sin control. Europa y la comunidad internacional tienen la responsabilidad moral de hacer frente a estas injusticias de larga data. El pueblo

congoleño no sólo lucha por sobrevivir, sino también por la salud del planeta. Sin la intervención y el apoyo mundiales, la cuenca del Congo y sus gentes seguirán sufriendo.

Mientras FreeCongoNow aboga por alcanzar una solución y muchos otros han expresado, «que la crisis climática en la RDC es una crisis mundial. Y la lucha de la RDC es la lucha del mundo por la sostenibilidad climática, la biodiversidad y la justicia climática.»

El mundo no puede permitirse enfrentarse a catástrofes, lo que significa que el mundo debe dejar de ignorar la crisis climática de la RDC antes de que provoque una catástrofe natural, que no sólo sufrirá la RDC, sino cualquier parte del planeta. Hablando con la verdad, FreeCongoNow argumentó que los asuntos de la RDC requieren atención mundial y una acción de justicia global para dejar de explotar sus riquezas con impunidad.

#FreeCongoNow

Por Indestructible Amsterdam -
Países Bajos .

Pensamientos para inspirar

Una reflexión compartida por Ashley en solidaridad con el viaje que compartimos.

«Mi pensamiento sobre el movimiento por la justicia climática se forma y remodela constantemente a medida que estoy en estos espacios organizando y deconstruyendo ideas previas sobre cómo creía que era una activista climática.

Aún estoy descubriendo muchas cosas, pero por el momento veo que el camino a seguir es crear comunidad a través de espacios de afinidad que tengan una visión compartida. En cuanto a los espacios BIPoC en el movimiento por la justicia climática en Europa, hay muchas barreras sistémicas a las que nos enfrentamos a nivel individual que pueden causar daño cuando nos enfrentamos a debates desafiantes sobre quién está racialmente marginado y cómo nos afecta de manera diferente.



La comunidad BIPoC y las mujeres del Sur global son las que están en primera línea de la crisis climática y tenemos que utilizar nuestros privilegios aquí para poner de relieve las disparidades en los recursos y crear espacios que dismantelen los sistemas contra los que decimos estar.



Con esto quiero decir que creamos espacios en los que partimos de las experiencias vividas por muchas voces de la comunidad BIPoC y examinamos colectivamente las formas en que podemos construir primero la solidaridad entre nosotros. Por ejemplo, en nuestro colectivo creemos en la economía circular porque también es una lucha contra el capitalismo. Para ello, organizamos un intercambio de conocimientos en el que pedimos a los miembros que tienen experiencia que compartan sus conocimientos sobre un tema, como el teñido natural.



Esta es una forma muy pequeña de mostrar cómo las plantas se utilizan en técnicas de teñido natural ya en muchas comunidades y pueden crear menos daño al lavar la ropa, por ejemplo.

Todavía estamos en conversaciones sobre cómo manejar estas cosas, pero esto es un comienzo».

- Ashley

Carta a un amigo

En esta carta, Sam (elle) comparte su sentida reflexión sobre el encuentro.

Hola amiga,

Ha pasado un tiempo, pero he estado pensando en ti y en las muchas conversaciones profundas e importantes que hemos tenido a lo largo de los años. He estado pensando en cómo hemos podido crecer juntas teniéndolas, incluso cuando eran difíciles. Así que he pensado en tenderte la mano para ponerte al día sobre mi vida últimamente y compartir contigo algunas reflexiones. Me encantaría saber de ti.

Esta semana estoy en un encuentro BIPoC decolonial de justicia climática. Es el primer encuentro en el que participo. Es mucho, pero de la mejor manera y estoy muy agradecido por tener este espacio. Hemos hablado de tantas cosas importantes, y quería compartir con ustedes algunos de los pensamientos que surgieron en las conversaciones que tuvimos en la reunión.

Como ya me conocéis, voy a lanzarme de lleno y dejaros participar en mi -quizá un poco desordenada- corriente de pensamiento.

Tuvimos dos oradores que vinieron a la reunión para hablar sobre el Congo y las luchas de los Pueblos Indígenas en Colombia. Mientras hablaban de las luchas, ambos empatizaron con la comodidad y el privilegio de occidente, es la exploración de sus y nuestras comunidades en todo el mundo y cómo la mejor forma de solidaridad es traer la lucha aquí porque «la cabeza» está aquí.

Debemos hacer que resulte incómodo para la gente que está en el poder explotar, mostrarles que no nos quedaremos callades mientras se mata a gente para obtener beneficios capitalistas. Traer la lucha aquí es estar en la acción.

Ally y Pablo destacaron la importancia de las acciones, sea cual sea su forma. Ya sea boicoteando el iPhone y reduciendo el consumo u organizándose.

Como dijo Pablo «la palabra sin acción es vacía».

También he estado pensando en saber que muchas cosas como mi teléfono y otras cosas en mi vida, sólo las tengo porque la gente (y en cierto sentido nuestra gente) ha sido y está siendo explotada, y la forma en que usamos nuestro teléfono y las redes sociales para arrojar luz sobre esa exploración. Supongo que es la dualidad de vivir en Occidente (la cabeza en cierto sentido) y tratar de traer la lucha aquí.

«El cambio climático es la mayor crisis que hemos vivido como familia humana. No hay otra opción que radicalizarse»

Otra cita de Pablo. Puede parecer una tontería, pero cuando Pablo habló de la «familia humana» pensé: «Sí, somos responsables los unos de los otros y las familias no se tratan (o no deberían tratarse) como lo hacemos los seres humanos». A veces oigo «familia humana» y me estremezco (no sé muy bien por qué), pero cuando Pablo lo dijo, sentí que eran palabras que realmente nos recordaban nuestra conexión y responsabilidad no sólo entre nosotros, sino también con el planeta. Sobre todo porque también habló de tener que salir de nuestras burbujas y hacer el trabajo de hacer que la gente, que no entiende por qué las cosas son importantes y la responsabilidad que tienen, entiendan que somos todo lo que tenemos, ¡y debemos preocuparnos los unos por los otros y por el mundo!

Supongo que eso es todo lo que tengo que compartir. Gracias por estar aquí y si has conseguido leer todos mis pensamientos no necesariamente coherentes, te agradezco que lo hayas hecho. Te agradezco que te hayan interesado mis pensamientos. Espero que compartas los tuyos conmigo y pueda escuchar tus pensamientos. Espero que estés bien donde quiera que estés ahora y que nos encontremos pronto (¡quizás incluso en un mundo mejor!).

¡Te mando todo mi amor!

-Sam

Lista colectiva de libros compartidos durante el encuentro

- **Let this Radicalize you** de Mariame Kaba

Un recurso práctico e imaginativo para activistas y organizadores que construyen poder en una era de desestabilización y catástrofe.

- **We do this till we free us** de Mariame Kaba

Una colección de ensayos y entrevistas que exploran la abolición de la policía y el complejo industrial penitenciario (PIC) y el poder de la justicia transformadora.

- **Fresh banana leaves** de Jessica Hernandez

Una científica medioambiental indígena explica por qué el conservacionismo occidental no funciona y ofrece modelos indígenas basados en estudios de casos.

- **Radical dharma** de Rev. Angel kyodo Williams

Este llamado urgente a la acción, que abre un diálogo largamente esperado sobre cómo el legado de la injusticia racial y la supremacía blanca afecta a la sociedad en general y a las comunidades budistas en particular, esboza un nuevo dharma que tiene en cuenta las formas en que el racismo y los privilegios impiden nuestro despertar colectivo.

- **My Grandmother's Hands: Racialized Trauma and the Pathway to Mending Our Hearts and Bodies** de Resmaa Menakem

En este libro pionero, la terapeuta Resmaa Menakem examina los daños causados por el racismo en Estados Unidos desde la perspectiva del trauma y la psicología centrada en el cuerpo.

- **Fearing the Black Body : The Racial origins of fat-phobia** de Sabrina strings

Libro de no ficción de la socióloga estadounidense Sabrina Strings sobre la historia de la gordofobia, que según Strings tiene sus raíces en el racismo contra la población negra.

- **The Politics of Trauma : Somatics, Healing, and Social Justice** de Staci Haines

Una herramienta esencial para sanadores, terapeutas, activistas y supervivientes de traumas interesados en un enfoque de la transformación somática centrada en la justicia.

- **Parabel of the Sower** de Octavia Butter

Una novela de ficción especulativa que gira en torno a las consecuencias irreversibles del cambio climático.

- **Witches, Midwives, and Nurses** de Barbara Ehrenreich

En él se hace un seguimiento de la persecución sistemática y sistémica de las mujeres como curanderas, desde la locura de la caza de brujas de los siglos XIV al XVII hasta principios del siglo XX.

Which companies mine
in Congo?

NZURI COPPER LIMITED

FREEPORT - McMOGAN

GLENCORE XSTRATA PLC.

INFINITY LITHIUM CORP.

IVANHOE MINES

KATANGA MINE LIMITED

KILO GOLDMINES

PANGOLD RESOURCES

BOOKS

Let this radicalize you by Mariame Kaba
No Police " " "

We Do This Till We Free Us - Mariame Kaba

Fresh Banana Leaves - Jessica Hernandez

Radical Dharma - Rev. Angel Kyodo Williams

Fearing The Black Body: The Racial
of Fat Phobia - Sabrina Strings

My Grandmother's Hands: Racialized Trauma &
the Pathway to Mending Our Hearts & Bodies
by Resmaa Menakem

Let this radicalize you by Mariame Kaba
No Police " " "

• We Do This Till We Free Us -

• Fresh Banana Leaves - Jessica Hernandez
• Witches, Midwives and Nurses: A History of Women's Power

• Radical Dharma - Rev. Angel Kyodo Williams

• Fearing The Black Body: The Racial
of Fat Phobia - Sabrina Strings

• My Grandmother's Hands: Racialized
the Pathway to Mending Our Hearts & Bodies
by Resmaa Menakem

• The Politics of Trauma
Somatics, Healing and
Justice - Staci Harris

• Parabel of the Sower - Octavia Butler

COMPANIES THAT BUY COLTAN

• NOKIA

• MOTOROLA

• COMPAQ

• ALCATEL DELL

• HEWLETT-PACKARD

• IBM

• LUCENT

• ERICSSON AND SONY



EYFA - European Youth for Action
New Yorck im Bethanien
Mariannenplatz 2a
10997 Berlin, Germany.

Financiado por Colaboradores



This document was produced by EYFA with the financial support of the European Youth Foundation of the Council of Europe. The views expressed do not necessarily reflect the official position of the Council of Europe.